

とうべつ

# 議会だより

No 123

平成12年11月

●発行／当別町議会 ●編集／議会広報特別委員会



私もかぼちゃもこんなに大きくなつたよ!!

(東裏小学校庭園にて)

## 第5回 定例会

第5回定例会で決まったこと	2
岩出山町と姉妹都市盟約調印	3
クエスチョン? 一般質問	4~13
所管事務調査終了	14~15
議会のうごき	16

# 姉妹都市締結を記念し岩出山町に 石碑建立経費として四百万円補正

一般会計総額六千一十六万円を増額外十五議案可決

H.12.9.18~25  
休会20.23.24

□平成十二年度当別町国民健康保険特別会計補正予算  
(第二号)

□あいあい公園造成工事(その一)請負契約について

平成十二年度当別町一般会計補正予算(第四号、第五号)など、議案十六件が上程されいずれも原案可決されました。

また、平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算及び当別町水道事業会計決算の認定が上程され、平成十一年度当別町各会計決算審査特別委員会に付託されました。

こんなことが決まりました

□教育委員会委員の任命について

白井応隆氏を任命するこ

とに同意

□総合保健福祉センター用備品(事務機器)購入契約について

□平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算認定について

□平成十一年度当別町水道事業会計決算認定について

□教育委員会委員の任命について

大澤勉氏を再任するこ

とに同意

□総合保健福祉センター用備品(保健福祉機器)購入契約について

□平成十二年度当別町一般会計補正予算(第五号)

□教育委員会委員の任命について

白井応隆氏を任命するこ

とに同意

□団体営土地改良(災害復旧)事業の施行について

□平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算認定について

□辺地に係る総合整備計画の変更について

□当別町総合保健福祉センター条例制定について

□当別町介護サービス事業条例の一部を改正する条例制定について

□当別町農業生産対策協議会条例の廃止について

□北栄通(二工区)道路改良工事請負契約について

□総合保健福祉センター用備

品(事務機器)購入契約について

□当別公共下水道雨水管渠布設工事(第二一二排水区)請負契約について

□当別公共下水道雨水管渠布設工事(第二一二排水区)請負契約について

□平成十二年度当別町一般会計補正予算(第五号)

## 教育委員に

大澤 勉氏(六十三歳)再任  
白井 応隆氏(三十八歳)任命

教育委員大澤勉氏は九月三十日をもって任期満了となり提案があり、議会は満場一致で同意しました。又、稻村政光氏は、十月十九日をもって任期満了となるので、後任に白井応隆氏を議会は満場一致で同意しました。

## 平成十一年度当別町各会計決算審査特別委員会設置される

平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算及び当別町水道事業会計決算審査特別委員会

平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算認定について鹿野代表監査委員より監査状況及び、監査意見が述べられ、議会は議員一人で構成する特別委員会を設置し、審査することに決定し付託しました。

平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算認定について  
委員長 小 武 正 寿  
副委員長 川 村 勇  
委員 堀 議員 湯浅議員  
木屋路議員 林議員  
小寺議員 高谷議員  
岡野議員 白木議員  
山田議員



白井応隆氏



大澤 勉氏

議案十  
六件が上程されいずれも原案可決されました。  
また、平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算及び当別町水道事業会計決算の認定が上程され、平成十一年度当別町各会計決算審査特別委員会に付託されました。

□総合保健福祉センター用備

□当別町介護サービス事業条例の一部を改正する条例制定について

□当別町農業生産対策協議会条例の廃止について

平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算認定について  
委員長 小 武 正 寿  
副委員長 川 村 勇  
委員 堀 議員 湯浅議員  
木屋路議員 林議員  
小寺議員 高谷議員  
岡野議員 白木議員  
山田議員

平成十一年度当別町各会計歳入歳出決算認定について  
委員長 小 武 正 寿  
副委員長 川 村 勇  
委員 堀 議員 湯浅議員  
木屋路議員 林議員  
小寺議員 高谷議員  
岡野議員 白木議員  
山田議員

# 岩出山町と姉妹都市盟約調印

岩出山町長・議長外議員7人が来町



当別町百三十年記念式典が十月十二日、町総合体育館で盛大に開かれ、席上、宮城県岩出山町と姉妹都市盟約調印式を行いました。

姉妹都市提携の調印は、伊達町長、泉亭議長、岩出山町の佐藤町長、鹿野議長が記念式典の壇上において執り行い、盟約書にそれぞれ署名し交換しました。

また、式典の中で伊達町長は、町の鳥を「フクロウ」にすることを宣言し、アトラクションでは当別町のYOSAKOIおどり隊、岩出山町の保存会のメンバーによる「臥牛太鼓」が披露され、式典に花を添えました。

## 委員会報告

第五回定例会

## 第四回臨時会

H十二・八・三十

### 産業常任委員会

第五回定例会

意見書を提出すべきと議会にされていて次の項目について

閉会中の八月十七日に付託報告され、全会一致で採択のうえ農林水産大臣外関係大臣並びに道内選出国会議員へ意見書を提出しました。

- ・二〇〇〇年産米の政府買い入れに関する陳情書
- ・米の値幅制限復活を求める陳情書

## 請願・陳情

第五回定例会

### 付託

(産業常任委員会)

- 「自然エネルギー発電促進法」の早期制定を求める請願書

請願団体 公明党当別連合会

紹介議員 高谷 茂  
桐井 信征  
松井 均

## 議員提案

第五回定例会

□道路特定財源等に関する意見書

※可決（満場一致）

- 平成十二年度当別町一般会計補正予算（第六号）
- 当別大通二種改築工事と中央通街路事業との交差点の補償業務について、負担協定を締結する事による予算科目の組替えが提案され、原案のとおり可決されました。

議案一件が原案可決されました。

□姉妹都市の締結について  
岩出山町・当別町の双方が友好と親善を深め、教育・文化・産業等各分野の交流を図り、ともに繁栄することを願い、姉妹都市として盟約を締結することに同意しました。

## 第六回臨時会

H十二・十・二十一

## 文化センター建設を見直す場合でも 最優先とすべきである



**林義夫議員**

町長 政策調整会議の具申を

待つて判断したい

町長の町政執行姿勢  
について  
問 本町第四次総が発足した  
が、町勢興隆のための町長の  
ビジョンとその実行姿勢を問  
はう。特に懸案の文化センター  
の建築について町長選の公約  
はどうするつもりか。

時代の変遷と共に、ともす  
ると失われて行く当別町の自  
然美の温存のための条例制定  
等の考え方やなしや。

町長 文化センター建設は、  
現在、政策調整会議で検討さ  
せているので、その具申を  
待つて判断したい。また、環  
境基本条例制定については、  
今後の検討課題としたい。

介護保険執行五力月の  
推移について

問 要支援要介護認定やケア  
アドバイスの段階より、情報開示をすべ  
きではないのか。

次に、介護保険は自立した  
税一一〇番という窓口を作る  
べきではないのか。

健康長寿（健康寿命の確立）  
であり、従つて、七十歳以上の  
ケアサービス除外者の自立  
者こそ、種々のサービス提供  
の方策を取るべきであるが、  
そのメニューを伺いたい。

町長 介護認定やケアプラン  
等の苦情はない。また、民間  
事業者に対する苦情等もない  
が、ケアマネージャーとの連  
携を図りサービスの向上に努  
めていく。

プランの執行、特に在宅介護  
サービスの質量共に、苦情処  
理を含めての問題点はあるの  
か。また、当別町における民  
間事業者のアクセスの量的・  
質的問題はどうか。

次に、五カ月間の執行から  
見た、介護保険の実態とその  
反省すべきものは何か。また  
介護保険の将来的展望をど  
うに持つのか、さらに、十月  
から保険料二分の一の徴収の  
成算は。

次に、国保税の平準化と收  
納率向上策について、具体的  
にその方策を伺いたい。また  
介護保険執行後の収納率の向  
上を目指す方策を、どの様に  
考へているのか。介護料国保  
稅一一〇番という窓口を作る  
べきではないのか。

次に、自立認定者に対する  
サービス提供については、総  
合保健福祉センターの設置に  
より、高齢者の健康相談、機  
能訓練、訪問リハビリ、訪問  
きである。



11月1日オープンした総合保健福祉センター

**教育的改革について**  
教育長の見解を問う  
問 教育的改革は、今現実的  
にも重大な場にあると考えら  
れ、当別青少年がらちがいに  
あるとは即断しえない。十七  
歳を頂点とする思春期中、後  
期の青少年に対するどの様な  
指導、閉じこもり予防事業、  
また自立認定者に対するホー  
ムヘルプサービスや生きがい  
対策事業の推進を図り、健康  
で明るく元気に生活できるよ  
う施策を図っていく。

江別市八幡地区に設置を  
予測される江別市ゴミ  
処理施設について

問 町長は住民（町民）の反  
対陳情を背にして、尚かつ過  
日処理場容認やむなしの苦渋  
の選択を行つたが、今後江別  
市長とのトップレベルでの協  
定にあたつては、その安全性  
(気・土・水)を保証する各種  
方策を盛り込むべきで「これ  
以上の厳しい条件はない」と  
言うぐらいい要求すべきであ  
る。また、予想される風評被  
害の解消のため、当別農産物  
品の江別市による買上使用を  
求めるべきである。その交渉  
の段階より、情報開示をすべ  
きである。

次に、國保税の収納率向上  
等については、昨年十一月に  
助役を本部長とする町税等収  
納対策推進本部を設置してお  
り、専門の窓口設置について  
は、現行の体制で機能してい  
るとの判断している。

次に、自立認定者に対する  
サービス提供については、総  
合保健福祉センターの設置に  
より、高齢者の健康相談、機  
能訓練、訪問リハビリ、訪問  
きである。

次に、自立認定者に対する  
サービス提供については、総  
合保健福祉センターの設置に  
より、高齢者の健康相談、機  
能訓練、訪問リハビリ、訪問  
きである。

## 本通商店街の除雪補助は どの程度考へてあるのか



**白木 和廣 議員**

町長 本通商店街への除雪補助は五十%程度と考へてている

### 本通商店街の振興について

問 今回は、街づくりのあり方について質問するので、分かり易い表現で誠意ある答弁を期待する。

土地開発公社の「ゆとりいち稻穂」の分譲は、十二年度十五区画の販売目標と聞いているが、今日現在一区画しか売れていない。今後は全力を上げて販売に努めるよう要望しておる。

本通振興会より六項目について要望書が提出されたが、その内のセットバックによる歩道整備について、町としてはどの程度検討したのか、また各々商店がどのくらい協力したら実現可能なのか。さらに町道の歩道の除雪に対する補助があるが補助率は何%なのか。また、本通の町道の歩

道はだれの所有か。

もし北栄通が本通商店街へ延長して来たら本通部分の事業費は幾らくらいなのか。その場合、町の負担はどのくらいになるのか。

町長 セットバックについては、通商産業省及び自治省の支援策を調査したが、現時点ではメニューがない。今後も関係機関からの情報を得ながら、また地域の方々とも協議を重ねながら継続をして良策を考えていきたい。

本通商店街の除雪補助は、五十%程度が適当と考えている。また、歩道の所有者は民地のところもある。

次に、北栄通が本通商店街へ延長した時の本通部分の事業費についてだが、このようないい想定をして事業費算定をし

ていない。

### 当別大通の必要性は何か

問 当別大通は道々の整備で拡張する事になつたのは、伊達町政になつてからである。町にとって、どのようなメリットがあるのか具体例で示して欲しい。歩道は片側だけの拡張事業になり、また二十五mもの広い道路が本当に必要なのか。私ども一般町民の目からみると疑問が残るので答弁願いたい。

当別大通が着工したら、ほとんど当別駅前通りから、店舗や病院がなくなる事になるのではないか。具具体策を持たないでの拡張計画では、振興策には中止も含めて検討すべきではないのか。中止出来ない理由はあるのか答弁願いたい。さらには、中央通も事業化が進むと商店は少なくなると思う。

都市計画街路事業を進めても店舗を無くすだけで、最大の目標である商店街振興にならない様に感じるが、商店街の意見はないのか伺いたい。

次に、商店の関係について具体的な策はこれまでのプランにより新規創造分野の開拓を行い、税収アップを考えるべきである。現在当別町で、可能な事例等あれば具体例、または試案でも示していただきたい。

町長 具体的施策として、企業誘致の推進が重要と認識をしており、現在の経済状況と民間企業の投資動向について関係機関から情報収集し、優良企業の誘致に向け努力をしたい。



拡幅により、商店の移転が心配される当別大通

### 税収増加に向けての具体策は

問 当別町の現況で、町民にこれ以上負担をかけずに、税収の増加が見込める方法はあるのか。あれば具体例を示して欲しい。地方分権の時代である。町独自のプランにより新規創造分野の開拓を行い、税収アップを考えるべきである。現在当別町で、可能な事例等あれば具体例、または試案でも示していただきたい。

次に、商店街活性化検討会議を設置し、商工会と協議をしているが、さらに地元商店街の意向も把握し、取り進めていく。また、ロードヒーティングについてでは、今後検討課題

楽しく散歩できる  
遊歩道を



**桐井 信征 議員**

町長

国補助制度を活用した中で

検討して行く

西当別コミュニティー

セントラル駐車場の拡大を

が、教育委員会、土地開発公社と十分協議をしていく。

問 西当別コミニセンの駐車場は、大きな催し事が開催されると駐車場が狭いため、隣接

信号機の設置及び

問 南四号「三三七」が町道一九線まで供用開始されたこ

とにより、町道十六線を経て

三三七を経由する人が多くなつてお

り、町道十六線を経て



信号機設置が望まれる太美市街16線南2号交差点

教育長 コミニセン駐車場は、当別土地開発公社の土地を借り、利用者の利便を図つておらず現在のスペースで足りないと考えている。

町長 駐車場の確保の提言だ

多くの方は、徒歩や自転車で公園に行かれるものと思われるで、側溝を埋め戻し、安全で楽しく公園に行けるよう、また徒歩も楽しめる遊歩道をつくるべきである。

問 J R 跨線橋は一段と高く風当りも非常に強くて、朝夕はアイスバーンになることが多く、シーズンには何台もの車が、事故を起こしている。事故を未然に防止するため、ロードヒーティング設置を強く要請すべきである。

町長 J R 跨線橋のロードヒーティング設置については、札建としては維持管理に多大な費用がかかるため、計画はしていないとのことだが、安全性の向上から今後も道路管理者に要望していく。

次に、停止線の後退だが、当別交番を通じ北署に要望しており、現在後退させる方向である。

次に、大型車両が多く通行では停止線が通常の位置にあり、道幅がせまなくて一度で曲がり切れずに入る大型車両もある。安全を考えるならば、十九線と南一号の停止線を下げるべきと考えるがどうか。

子供議会を

開催してはどうか

問 毎回選挙が行われるたびに、有権者の政治不信による政治離れ、無関心層の増大が話題になり本年の選挙でも全

国では六二・四九%、当別町では六五・四八%という投票率になつてている。こうした低い投票率、政治離れを少しでも変えるために、二十一世紀の未来を担う子供たちに、政

治に関心を抱くきっかけとして、子供議会を本会議場で開催するよう提唱するが、教育

長の考え方を伺いたい。

教育長 子供議会の開催については、他の市町村で実施されている実情を把握し、その内容及び方法について調査検討していく。

次に、十六線基線川より、J R 踏切までの間、遊歩道をつくるべきではないのか。公園は駐車台数も限られており



教育長

実情を十分踏まえ

最善の努力をする



山田 明美 議員

## 西当別小学校児童玄関前と 通路のパリアフリーを

パリアフリーの

学校整備を

問 西当別小学校の児童玄関

前は、スロープはあるが、砂

利の通路になつておらず、本来

の機能を果たせない状況であ

る。また、地盤沈下により児

童玄関の階段に段差が生じて

おり、低学年には使いづらい

状況であり、改善が必要であ

る。地域の避難場所としても

指定されていることから、い

ざというときに利用できる整

備が必要である。児童数も七

百人を超えており、運動会な

どで、全校生徒が利用すると

きに、危険を感じる。通路も

アスファルトによるパリアフ

リーが必要と考えるが、教育

長の考え方を伺いたい。

教育長 実情を十分踏まえて

最善の努力をする。

除する必要がある。子供たち  
が安心して食べられるよう道  
産小麦に変えるべきと考える  
が、見解を伺いたい。

**教育長** 道産小麦を使用した  
パンは老化しやすく更に製品  
むらも生じやすく、給食パン  
としては技術的に大変難しい  
状況にあるが、現在製品化に  
向け試作段階に至っている。  
北海道学校給食会で、「学校給  
食用パンの望ましいあり方」  
検討委員会を設け道産小麦を  
使用したパンの導入について  
検討しており、検討結果を踏  
まえて対応したい。

農業者に対し農薬や化学肥料  
の減量化、土づくりのため  
の支援や指導をどのように  
行っているのか伺いたい。

**町長** 環境と調和した農業の  
推進は農業の持続、発展のた  
め重要である。農村など身近  
な自然環境への関心が高まり  
食生活も健康、安全性への志  
向が強くなつており「安全性」  
が重要な指標のひとつであ  
る。



消費者が安心して

食べられる農業を

問 一九九九年七月に制定さ  
れた「食料・農業・農村基本  
法」において、農業が自然循

環機能の維持増進と持続的な  
農業を推進することの重  
要性が一層増している。今ま  
で化学肥料に頼っていたのを  
有機肥料に変えることにより  
「土」本来の地力を持たせるこ  
となど、土づくりが基本であ

りも消費者が安心して食べら  
れることが今求められている。  
有機肥料の施用による土づくり  
に努め農薬や化学肥料の使  
用を必要最小限にとどめ、環  
境との調和に配慮した安全・  
高品質の農産物を目指す必要  
がある。行政とJAが連携し  
平成十一年度より土壤診断事  
業を実施し、結果に基づく指  
導や稻わらの適正処理と、推  
肥化の有効利用を啓発してい  
る。

土壤診断事業では、平成十  
一年七百七十七件、平成十二  
年九月現在千二百件となつて  
おり、堆肥場設置事業は、本  
年まで十五ヵ所設置されてい  
る。これらの事業については  
引き続き実施していく。

**学校給食パンを**

**道産小麦に**

問 学校給食のパンについて  
伺う。今年六月に全国十県の  
学校給食パンの残留農薬調査  
を行つたところ、十検体中九  
検体から三種類の有機リン系  
殺虫剤いわゆるポストハーベ  
スト農薬を検出した。

ごく微量でもアレルギーや  
化学物質過敏症を増悪させる  
有機系農薬は、できるだけ排

## 第四次総合計画の推進と 財政再建の両立はなるのか



町長

財政の健全性確保が最優先に

取り組むべき課題と認識している

のか。来年度以降、既に予定

されている地方債の借入額はどの程度あるのか。公債費の依存度が高いと言われている

が、現実的に起債残高をどの程度まで押さえ込むことが理想なのか。

バランスシートの  
早期導入を

十億円前後に抑制していくかなければならぬと考へる。



バランスシートの  
早期導入を

財政の状況を表すこれまでの数値も必要だが、これでは住民に理解されづらい。情報公開にあわせ、住民に当別の財政状況を考えてもらうた

が問題で、それを実現するため行政システムの改革が求められている。当別町の実情に沿ったシステム化へ対応を

基本的な考えに据え、行政評価システム導入に向け取り進めを考へているが、その成熟度が現時点で十分とはいえないでの時間が必要と思う。

財政の健全化と第四次総合計画の推進を考えると、財政再建に向けて、町長の強い意志か、時限的な条例制定・指針をつくるなどの抑制策が必要ではないか。また、その整合性について伺いたい。

これから行政は、情報公開を基本として説明責任を果たし、出来るものはすぐやり、出来ないものは何故出来ないかを提示し、我慢しても我慢していただくという姿勢でなければ、子供たちに確かな未来を引き継ぐことは出来ない。

町長は今年度の所信で、公債費負担の適正化を図りつつ事務事業を見直すことを表明しているが、行政改革の進捗状況と合わせてどの程度まで進んだのか伺いたい。特に、起債残高（借金）・今年度中に償還予定の合計額はいくらか、また、それ成人町民一人あたりの残高はいくらか、今までの行政は、とも

行政評価システム導入で説明責任の実行を取り組んでいます。また、起債残高は、中長期的に概ね百六

億円という目標に達するまで、毎年の起債額をどの程度にしなければならないのか。

バランスシート・行政評価の導入について、試験的に段階的に導入することが重要で

すると「どれだけの予算をかけたのか」とか、「どれだけのことを行つたのか」という物差しで測つていたが、財政が悪化している状況の中では、どれだけ効率的に効果を挙げたか」が問われる。国は、このシステムを「行政の現状を認識し、行政課題を発見するためのツール」と位置付けている。当別町においても行政改革を進める中で早期に導入すべきだと思うが考えを伺いたい。

町長 財政運営上の健全性の確保を図る上では、中長期的に今後の借入額を大幅に抑制して行かなければならないと考える。行政改革・バランスシート導入・行政評価システム導入に対する現状認識・今後へ向けての方向性などについては議員発議と同様の認識をしている。これらを推進するにあたつての体制づくりについては、前向きに検討し、改革の対応をして行く。

町長 第四次総合計画の実現に向けて最大限の努力をしなければならないと考へるが、今、財政の健全性確保が優先的取り組むべき課題と認識している。

## 介護保険利用料等の 軽減を図るべきだ



### 正議員

**町長** 低所得者については、サービスの種類も含め早急に検討したい

雇用や景気の低迷についてどう認識しているのか

雇用や景気の低迷が町内件廢業・減少し、その約七割が卸・小売業となっている。多くの企業がリストラ・合理化を一層強め、雇用に対する不安が深刻さを増している。町内情勢の中には、町民の意識や生活状況を町長はどう認識しているのか。

来年度予算編成にむけた基本姿勢について、町長の公約である町民福祉向上の見地から伺いたい。

**町長** 当別町の農業は平成十二年度水田面積の六十%を超える転作を余儀なくされ、景



景気低迷が続き厳しい本通商店街

気低迷と大型店の集積する町外への購買力流出など、商業環境は厳しい状況下にある。予算編成にあたってはこれまで同様町民の暮らしと福祉を守ることを基本に置き、町民の立場に立った町政を進める努力をして行く。

当別町は先日介護保険料の通知書を発送したが、町民の反応をみると、戸惑いや不安などが感じ取れる。「生活苦で、払うのが大変だ」とか「年金から天引きはひどい」「払えないなら早く死ね」ということか「納得いかない」などの声もあった。

国に保険料の徴収再検討を求め、住民税非課税のお年寄りからは取らないようにすべきだが、当別町長としても国に要請するとともに低所得者の対応を求める。利用料は、当別町でも介護度ごとに設定されている支給限度額の四十%に届いていない。利用料の減免は低所得者にとって切実であり、町としても早急に減免制度を確立し、利用料を軽減できないか。

調査した六十六人中一万円以上払っているのは五人だけだが、さらに介護保険料がかかる。利用料が安くなければデ

**町長** 施設入浴サービスの継続を

問 総合福祉センター落成に伴う従来の町のサービスがなで済んでいた福祉サービスがセンターを利用した入浴サービスを受けねばならず、訪問看護とあわせると一万円を超えてしまい、入浴断念という例が出る。今の制度を守つて適用すべきでないのか。

当別町が独自に行つている施設入浴サービスは、総合保健福祉センターに設置されるデイサービスセンターを利用することで解消出来るものと考えていたが、要介護者

介護保険利用者の実態を十分把握し、所得の低い方の利用料の軽減についてはサービスの種類も含めて前向きに早急に検討したい。

**町長** 所得の低い方への介護保険料の軽減措置を強く国に要請する。

健康悪化を起こす事例が起きる前に住民の希望や実態に沿って対応して欲しい。

### 江別市新ゴミ処理施設建設に関する協定に住民の声を

問 江別市との協定書作成にあたって住民代表などから意見を聞く場を設定した町長の姿勢を評価するが、住民の不安を払拭し、住民側のチエックや立入権、自治体としての責任・義務をしつかり明記させ、議会に対しても十分相談するつもりがあるのか伺いたい。

**町長** 関係町内会の代表者から意見をいただき、さらに議会にも協議、相談をしながら結果として町民の不安が払拭できるよう厳しい協定案の策定に取り組んで行く。

**その他** 質問

未広団地など年数のたつた町営住宅の環境整備、修繕促進について

老人憩いの家を利用するための町福祉バスの運行を、新しい総合保健福祉センター利用も含めて利用増を図るべきである。

## フラワーパークゴルフ場は 九ホール増設できなかの



隣接している芝広場で増設が

可能かも含め検討する

**町長**

本通振興会の要望に

どう対応するのか

北栄通の整備に伴い現在の商店街の駐車場は確保出来るのか。また、商店街活性検討会議で何を検討し、どのような結論が出ていたか伺いたい。

北栄通の整備に伴い現在の商店街の駐車場は確保出来るのか。また、商店街活性検討会議で何を検討し、どのような結論が出ていたか伺いたい。

北栄通の整備により、大成寺前の駐車場は存続が不可能となるが、現在空閑地を活用する計画の作業を進める中で駐車場を可能な限り確保していく考えである。

北栄通から本通への誘導看板の設置と、除雪費に対する補助については一定の方針を出した。除雪費の補助制度としては、商工関係団体に対する補助としての交付を検討している。

パンケ川の有効活用については、河川管理上の困難な課題もあるが、整備方法について関係団体及び地域の方々と相談して検討する。

スウェーデンプラザの改修については、地域の方々とも相談し、親しまれる広場として利用されるよう検討する。

題もあるが、整備方法について関係団体及び地域の方々と相談して検討する。

スウェーデンプラザの改修については、地域の方々とも相談して親しまれる広場として利用されるよう検討する。

そこで、設置してはどうか伺いたい。

さらに増設出来ないのか

このパークゴルフ場は利用者も多く、特にティーグラ

ンドとグリーン面の管理状態が悪い。プレーするにも支障が出ているので、早急に対応すべきではないのか。また、管理の面からも、現在のフラン

ワーパーク場に隣接した、芝

広場の部分に、少なくとも九ホールを増設し、交代に休ませながらの利用が必要でないのか。さらにスタートホール付近に日陰となるものがなく

は、隣接している芝広場が広さが必要ではとのことについて

は、隣接している芝広場が広さが必要ではとのことについて年度より行っているが、継続して早期に実施する。

管理上からもホールの増設が可能となるが、現在空閑地を活用する計画の作業を進める中で駐車場を可能な限り確保していく考えである。

商店街活性検討会議では北栄通から本通への誘導看板の設置と、除雪費に対する補助については一定の方針を出した。除雪費の補助制度としては、商工関係団体に対する補助としての交付を検討している。

パンケ川の有効活用については、河川管理上の困難な課題もあるが、整備方法について関係団体及び地域の方々と相談して検討する。

スウェーデンプラザの改修については、地域の方々とも相談して親しまれる広場として利用されるよう検討する。



江別市ゴミ焼却施設建設でどんな協定書を結ぶのか

新聞報道では、年内に江別市と当別町が公害防止協定

が締結する記事が載っていたが、この協定書の内容について、町民の声をどの様に反映させる考えなのか。今後、住民と議会と相談して厳しい内容の協定書を策定していくことだが、果たして江別市が同意する保証があるのかどうか伺いたい。私は通年、大気を観測する自動大気汚染観測施設を江別市に、義務付けることを、協定書の中に入れるべきと考えるが、町長の見解を伺いたい。また、協定書が不成立の場合、町長はどんな政治的責任をとるのか伺いたい。

町長 協定書文案案策定に当つては、行政単独でなく関係町内会の代表の方々の要望、意見等を伺いながら進める。

協定書の内容については、江別市長から誠心誠意努力する旨の話もあり、最大限の配慮を戴けるとを考えている。協定が不成立になることは考えていない。

大気汚染の測定の件は、協議の中で重点項目として協議を進めたい。協定書不成立の場合、私の責任であるが、現段階では責任の取り方については考えていない。

## 庁舎内の書類の整理整頓を



**小野 広実 議員**

町長 職員への指導を徹底していく

徹底していく

### 文書等の整理

#### 保管を早急にやるべき

問 昨年の九月定例議会で文書等の処理・保管について一般質問したところであるが、町長は、文書等の管理の取扱いに基づいて行っていると答弁している。しかし、庁舎が狭いことと行政需要の増大に伴う書類の増加などがあつて、机や保管書庫などの整理状況は、必ずしも良くない。

さらには、「情報の管理なくして公開なし」と言われているほど、情報公開制度導入に向けて、適正な文書管理体制的確にできるよう進めたい。また、職員による庁舎利用検討委員会を発足させていく準備を進めていると答

弁しているが、進捗状況を伺いたい。

町長 文書等の整理保管状況に関しては、情報公開制度導入に向け、文書管理システムの指針に従い課単位の分類、保管期間、文書内容を示した基準表ができることになる。

また、書庫の確保については、庁舎有効利活用検討会で検討しているが、結論が出ないので、その結果の具申を待つて整備していく。

なお、私の指示が徹底せずして公開なし」と言われていたが、忘れてはならないと思ふ。

昨日の一般質問で、議員が「町長のリーダーシップを發揮して欲しい」と、発言していたが、忘れてはならないと思う。

日頃、市民が役場に来た場合、書類が山積みになつてゐるのを見た時、「行政マンは大変な仕事をやつているんだなア」としか、見えないと



底されていなければ、事故、犯罪につながることも当然ありえる。この仕事は、非常に地味で一番面倒であるが、大変重要な仕事である。

町長は、明日からでもすぐ取り組むという考えはないのか。また、文書等のデータ化、写真での整理・保管をする考え方はないのか答弁願いたい。

問 町長の答弁は、大体理解出来たが、町長のリーダーとしての責任において早急に実施するよう要望しておく。

問 町長の指示が徹底していないとの答弁は、まさに、その通りだと思う。

町民に関する、その日、その日の書類の整理・保管が徹

町長 文書の整理・保管状況の徹底されていないことは、

問 町長の答弁は、大体理解

## 本通商店街の振興になる 本通商店街活性化委員会

除雪補助はできるのか



茂議員

町長　本通振興会と再度協議をし、実のある事業としたい

本通商店街に喜んでもらえ

ある実のある除雪事業を

るをハンケチに拭いていたが、なまることにある。本来町道である車道歩道の雪は、町の責任で処理すべき雪であることを最初に明確にして、振興会と協議をすべきであった。最初に計画された補助事業が取り下

げられた理由は、長年町が処理すべき雪を善意で処理してきた商店街の人々にとつて、実質的に少しも補助になつていなかつたからではないか。また町はこの実態を調査すらしていない。本通振興につながるこの事業を実のある商店街の人々に喜んでもらえる事業になるよう取り組んで行くつもりがあるのか伺いたい。

**町長** 本通振興会から要望の  
あつた除排雪の補助について  
は、二分の一くらいの補助を  
するとの説明をした経緯があ  
るが、その内容について一部  
認識の違いがあつたのは事実  
である。今後この事業につい  
ては、議員発議の趣旨を十分  
精査の上、本通振興会と再度  
協議をし、実のある事業とし  
たい。

して見直しの対象にしていいる  
のか。  
厳しい財政状況にあつて、  
大規模事業とは当別町にとつ  
てどのくらいの事業費を言う  
のか、また新規継続を合わせ  
て、町が持つて いる基準で目  
直しの対象と考えられる事業  
には、どの様なものがあるの  
か伺いたい。

次に、道が行う街路事業である当別大通と、町が行う由

ことはないのか伺いたい。

三千四百万円、中央通約二十一億七千四百万円である。

務取扱要領により補償業務を行ふことから、ずれは生じないものと考へてゐる。

問　当別大通の補償は  
当別町民側に立つて交渉を  
當別大通の補償事務が首

問　当別方面の被監事務が、  
の委託を受けて始まつたが、  
進捗状況は。

補償の基準は郊外再築と聞いているが、移転を前提とする

る基準では事前の意向調査や町づくりの一環と位置付け、できるだけ同地区で営業を続け住み続けてもらうという考え方には矛盾しないか。補償が示された時点での対応を示したのか、またこの補償を当てはめることで妥当と考えているのか。

弱い立場にあるテナントの



中央通も当別大通と同じ基準で補償

方々のためにも、当別大通の整備で犠牲者を出さないために、道と住民の間に町が入つて、当別町民の側に立つて、道と補償の基準について交渉していく考えがあるのか伺いたい。

**町長** 道の委託を受け用地補償に入っているが、例外的な措置として道が直接用地補償業務に当り、町職員も同行し精力的に業務に当つている。

次に、補償基準については支障物件の残地が少ないとから、事業主体の道では、移転工法での認定がされてくる。また、私としても道へ出向き、実情に合つた補償をして欲しい旨の要望を札幌土木現業所に強くお願ひをしてい

## 十三年度予算は

**骨格予算を組むのか**



**千葉 荘康  
議員**

**町長**

慣例では通常予算であるが  
今後編成方針を検討していきたい

なぜ公債比率が  
上がったのか

問 来年は町長の改選期であるが、来年度予算は、骨格予算を組むのか伺いたい。

答 公債比率の増加を見ると、町長が当選した平成五年が、

十六・五%で、それ以来右肩上がりである。平成十一年は十八・七%，これはどういう状態なのか。ややもすると再建団体になる可能性があるだけに、来年の予算編成では、そのことを踏まえてやらなければならぬ。公債比率を悪くしたツケは、誰に払わすのか。この公債比率を上げた要因は何か。このことは、私たち議員も反省をしなければならないが、町長に行政をやる資格があるのかと言うことを強く言いたい。

**懸案の問題を**

先送りしてはいけない

問 来年の三月になると、建設部、経済部、総務部、水道部の各部長が退職するが、懸案となっている問題を、それぞれ、残していくつもりなの

か。この公債比率を上げた要因は何か。このことは、私たち議員も反省をしなければならないが、町長に行政をやる資格があるのかと言つて強く言いたい。



本通橋はいつ開通するのか

か。  
本通橋の高欄はどうしたのか、どうして出来ないのか、渡るぐらい出来ないのか。

次に、町有牧野の測量に当初予算で七百三十万円の調査費があるが、まだ執行されていない。雪が降つてもその調査は出来るのか。どうして執

行出来ないのか。

次に、商工振興についてだが、パンケ川が水害になつた原因を行政は自ら認識すべきである。そのことを忘れて本

通の除雪についてだけやる理論は違つてゐる。町道は全部平等でなければならない。町

民の期待に応える除雪の問題である。雪のないことが、商工振興になるのか。

本町は学生の町であるが、若者が果たして楽しく買い物をしたりしているのか。町長は、学生の町らしく商工振興

次に、公債比率の増加の主な要因としては、バブル崩壊後の度重なる経済対策、景気対策に関連する事業増、人口急増などに対応する事業などが、起債残高が累積したと分析している。

に結び付くようなことをすべきである。医療大学へ自転車等で通学している道路の街灯等は暗くないのか。さらに専門学校等を誘致して、本当に学生をするつもりはないのか伺いたい。

生の町らしい「まちづくり」をするつもりはないのか。学校等を誘致して、本当に学

生の住みやすいまちづくりをしたい。

次に、商工振興策として学生の住みやすいまちづくりの提案だが、北海道医療大学から市街地間の街灯の設置、新

は、幸町側の土地区画整理事業と整合性をとった供用開始を考えているが、部分的な供

用開始も含め最大限の努力を

する。町有牧野の用地境界石埋設委託業務の実施に当り、

青山以北の民地買収についての地域要望のめどが立つてい

ないことから、今後も道に対し要望を強化し、議会と協議をし、事業の実施に努める。

次に、本通振興会では冬期間購買量増加のため、雪のない本通商店街づくりを目指し

買い物客の快適性を求めていた。

教育長 昨年、法制化されたことから、指導の徹底に努力してきた。本町においては、全校において国旗・国歌を入学式や卒業式で実施しているが、一部教職員の着席について報告を受けている。今後も意思疎通を図る努力をしていく。

次に、東裏小学校の学校用地の貸付は、十一月末をもつて、使用許可が満了となるので、今後の利活用を検討してい

ることから、商店街の振興に役立つものと考えている。他の町道の除雪についても、市街地の密度に応じ、より良い除雪に努める。

次に、商工振興策として学生の住みやすいまちづくりの提案だが、北海道医療大学から市街地間の街灯の設置、新

は、幸町側の土地区画整理事業と整合性をとった供用開始を考えているが、部分的な供

用開始も含め最大限の努力を

する。町有牧野の用地境界石埋設委託業務の実施に当り、

青山以北の民地買収についての地域要望のめどが立つてい

ないことから、今後も道に対し要望を強化し、議会と協議をし、事業の実施に努める。

次に、本通振興会では冬期間購買量増加のため、雪のない本通商店街づくりを目指し

買い物客の快適性を求めていた。

教育長 昨年、法制化されたことから、指導の徹底に努力してきた。本町においては、全校において国旗・国歌を入

学式や卒業式で実施しているが、一部教職員の着席について報告を受けている。今後も意思疎通を図る努力をしていく。

次に、東裏小学校の学校用地の貸付は、十一月末をもつて、使用許可が満了となるので、今後の利活用を検討してい

# 土木学会議 査 総 る

## 所管事務調査

各委員会は、その部門に属する当該地方公共団体の事務を調査する権能を有しておりこの固有の権限に基づく所管事務の調査のことをいう。



### 学園都市線電化・複線化促進 特別委員会

日 程 7月24日～26日

研修地 千葉県栄町

テーマ • 成田線の複線化について  
※24日運輸省及び道選出国会議員へ  
要望した後25日から研修

### 総務・産業

#### 常任委員会

日 程 8月21日～24日

研修地 福島県富岡町、会津坂下町、  
本宮町、宮城県岩出山町

テーマ • 自治会組織について  
• 情報公開について  
• 集出荷施設の取組について  
• 商店街振興について  
• 表敬訪問



### 当別大通整備促進 審査特別委員会

日 程 5月9日～11日

研修地 千葉県旭市、大網白里町

テーマ • 駅前通（県道）事業について  
• 街路事業について



平成12年度の各委員会所管事務調査を実施しました。各委員会のそれぞれのテーマに基づき、他市町村の施策の状況を調査しましたので、本町行政の推進に役立たせたいと考えています。

# 平成12年度 所管事務調

## 建設・文教厚生 常任委員会

日程 9月26日～29日

研修地 岩手県矢巾町、秋田県湯沢市、宮城県柴田町、岩出山町

- テーマ
- ・開発行為とまちづくりについて
  - ・保健福祉交流センターについて
  - ・介護保険について
  - ・街路事業の概要及び進捗状況について
  - ・街路事業と商店街近代化事業について
  - ・精神障害者小規模作業所について
  - ・表敬訪問



## 議会運営委員会

日程 7月17日～19日

研修地 鉾路町、芽室町

- テーマ
- ・議会運営について
  - ・議員定数について



# 議会のうごき

文教厚生常任委員会	富山県大沢野町議会来町	文教厚生常任委員会
産業常任委員会	文教厚生常任委員会	産業常任委員会
総務・産業常任委員会道外 所管事務調査	(福島県富岡町・会津坂下 町・本宮町・宮城県岩出山 町)	総務・産業常任委員会道外 所管事務調査
当別大通整備促進審査特別 委員会	(福島県富岡町・会津坂下 町・本宮町・宮城県岩出山 町)	当別大通整備促進審査特別 委員会
産業常任委員会	産業常任委員会	産業常任委員会
議会運営委員会	議会運営委員会	議会運営委員会
建設常任委員会	建設常任委員会	建設常任委員会
文教厚生常任委員会	文教厚生常任委員会	文教厚生常任委員会
総務常任委員会	総務常任委員会	総務常任委員会
当別大通整備促進審査特別 委員会	当別大通整備促進審査特別 委員会	当別大通整備促進審査特別 委員会
建設常任委員会	建設常任委員会	建設常任委員会
議会運営委員会	議会運営委員会	議会運営委員会
文教厚生常任委員会	文教厚生常任委員会	文教厚生常任委員会
議会運営委員会	議会運営委員会	議会運営委員会
第五回定例会		

(20、23～24休会)  
建設・文教厚生常任委員会

道外所管事務調査  
(岩手県矢巾町・秋田県湯  
沢市・宮城県柴田町・岩出  
山町)

産業常任委員会 (在札要  
望)  
(東京)  
福島県浪江町議会来町

産業常任委員会意見書提出  
(東京)  
福島県浪江町議会来町

文教厚生常任委員会  
産業常任委員会

建設常任委員会  
第四回臨時会

文教厚生常任委員会  
産業常任委員会

宮城県岩出山町議会来町  
議会広報特別委員会

全道議長会 (和歌山市)  
文教厚生常任委員会

岩手県零石町議会来町  
建設常任委員会

当別大通整備促進審査特別  
委員会

建設常任委員会  
建設常任委員会

議会運営委員会  
第六回臨時会

議会広報特別委員会  
第五回定例会

世界中を感動させた今世紀最後のシドニーオリンピックが終り、何だか気の抜けた様な今日この頃です。

日本選手の活躍ばかりでなく、世界中のアスリート達の創ったドラマに拍手を送りたい。オーストラリアの先住民アボリジニのフリーマン選手の最終聖火ランナーや韓国と北朝鮮の合同入場行進など忘れられないオリンピックであった。

女子マラソンの高橋尚子さんの金メダルをはじめ女性の活躍が目立つたのは、オリンピックばかりではなかった。

今、世界が認めたアジアで最も輝いている女性にモードを開発した松永真理さんがいる。ごく普通の主婦の目線や感性が、こんなにヒットさせたらしい。今年、本町も開基百三十年を迎える記念事業として岩出山町と姉妹都市締結を行つた。

両町の町民にとってオリンピックの感激と同じくらい未永く記憶に留めておきたいものです。それと同時に開拓の歴史の中での女性達の果した役割や活躍があつた事を、今改めて忘れてはならないと感じております。

次回は、十二月定例会の様子を中心に二月一日発行の予定です。

議会事務局内三一三二四七  
広報委員会



## あとがき